

El reinado del tradicional embutido cesa.

¡Un día de imperio y aquel tan cortol!

El mas corto del año y en general poco favorecido del tiempo.

«¡Sic transit gloria mundi! Datorren urte arte.

»El Suscriptor primitivo.»

IBARGUREN.

Todos los periódicos de la Habana recibidos ayer, se ocupan del éxito alcanzado por nuestro paisano, el violinista don Clemente Ibarguren en los conciertos que ha dado en aquella capital.

Para que no se juzgue que nuestras palabras obedecen a la amistad que nos une al Sr. Ibarguren reproducimos los dos siguientes sueltos, uno del «Diario de la Marina» y el segundo de «La Voz de Cuba».

UN NUEVO TRIUNFO.

Lo obtuvo anoche en el teatro de Albisu nuestro compatriota el distinguido violinista don Clemente Ibarguren. Tocó de una manera admirable, y el público le tributó, con cariño, la ovación merecida.

EL ARTISTA IBARGUREN.

Ante una concurrencia escasa dió anoche en Albisu el anunciado concierto el violinista señor Ibarguren, de quien han hablado tan ventajosamente los periódicos de aquí, cuyos redactores le oyeron en su casa y los de la Península.

Aunque el teatro estaba como para desanimar y quitar la inspiración al artista, debemos confesar que el éxito alcanzado por el señor Ibarguren no pudo ser mas completo.

Dicho señor es un violinista que admira por la asombrosa ejecución, no menos que por el sentimiento con que toca, y pocas veces se habrá oído en la Habana, donde tan buenos violinistas se han dado a conocer, uno como el citado. Con el violín en la mano hace maravillas, que ponen de manifiesto la inspiración del artista y el rudo trabajo empleado para dominar un instrumento tan rebelde y tan difícil.

Muchos violinistas aún de nota se limitan a tocar en primera, segunda y tercera posición, con lo cual dejan sin duda algun vacío; pero en el señor Ibarguren hemos observado que maneja admirablemente el violín en todas las posiciones, facilitándole por consiguiente eso, los efectos asombrosos que tantos aplausos le valieron anoche.

Muchas de las pizcas, en su

mayoría clásicas, que ejecutó, tuvo que repetir las a instancias del público, que salió complacidísimo.

Los demás artistas que acompañaron en sus «soledades» al señor Ibarguren, obtuvieron también un buen éxito.

El señor Ibarguren era de tomar parte, el 8 del corriente, en un concierto de despedida que preparaba la sociedad Vasco-Navarra de la Habana y después de recorrer la Isla de Cuba nuestro paisano trata de pasar a Méjico y Estados- Unidos.

Mucho nos alegráramos que Ibarguren ponga el pabellón donostiarra a la altura deseada.

LA COMISION DE FESTEJOS DE CARNAVAL

PARA 1884.

La comisión directiva de los festejos, que las sociedades tituladas «La Fraternal» y la «Unión Artesana» suelen proporcionar por Carnaval al alegre pueblo casonense deseosa de que celebren aquellos en el año 1884 con el esplendor que la importancia de San Sebastian y sus mismas tradiciones exigen, cree conveniente para mejor y mas fácil realización de este propósito hacer un llamamiento a las corporaciones de la ciudad; a los círculos y en general a todo el vecindario con objeto de que la ilustren y ayuden.

No busca sólo recursos materiales, desearia también que el pueblo casonense que tantas pruebas tiene dadas de excelente gusto en estas materias, manifiestase as mejoras de que los festejos son susceptibles para aceptarlas si parecen convenientes y hacederas. La comisión se felicitaria además de que las personas que estén en condiciones para ello, tomasen parte personalmente en la fiesta popular, contribuyendo de este modo a enaltecer su esplendor y magnificencia.

No dudamos que V. . . , amante como es que mas en la ciudad de San Sebastian, deseará contribuir en uno ó varios conceptos a la consecución de fin indicado. La Comisión le ruega se sirva indicar en el lugar oportuno la cantidad por la que quiere suscribirse, y que se dirija a ella de palabra ó por escrito si cree conveniente exponer alguna idea ó tomar parte personalmente en los festejos.

En los periódicos de la localidad se insertarán las cantidades recaudadas, y en su día se

publicarán las cuentas correspondientes.

La Comisión ha creído conveniente no señalar el minimum de la suscripción para que todos sin distinción de fortunas, puedan cooperar de algun modo a estos festejos eminentemente populares en San Sebastian.

Aprovecha esta ocasión para dar a V. . . las mas expresivas gracias por cuanto haga en pro de la mencionada idea y se ofrece a su consideración como su mas atento y S. S. Q. B. S. M.

Por la comisión de Festejos
El presidente general

A los 24 grados y un minuto de latitud Norte y a los 2° 24' de longitud Este del meridiano de San Fernando encontró el día 17 del corriente en el mar el capitán del vapor español «Calom», D. Luis Ibarra, un buque de madera forrado de cobre, quilla al sol.

Leámos en un periódico de Santander:

«En prueba de lo abundante que andan los osos en estas montañas podemos decir con seguridad que en estos días se han matado tres en Reinosa, otros en Liebana y dos en Polaciones. De estas fieras muertas se han remitido ya algunas pieles a esta ciudad para cobrar el premio que corresponde a sus matadores.»

Como la noticia del día es la del premio gordo, debemos decir que el billete íntegro, núm 38608, ó gran parte de él se devolvió de Sevilla a Madrid y aquí se vendió en los últimos días.

Por lo tanto han sido muchas las personas afortunadas de esta corte que participarán de los 10 millones.

Como sucede siempre, no se sabrá de cierto entre quienes se han repartido a quella bonita suma; pero, por el pronto, a un escribiente de la inspección de Hacienda que habia jugado cinco pesetas le han correspondido 5000 duros.

Cuando vió su núm premiado se conmovió mucho y clamó: «¡Madre mía, ya tienes para pasar la vejez!»

El joven afortunado se llama Barquin, tiene 4600 reales de sueldo y parece que para mantener a su familia trabajaba por la noche en un teatrillo.

También se ha dicho que ha un oficial de la dirección del Tesoro le habian correspondido 45.000 duros, pero el interesado, sin negarlo, aseguraba que no era tanta cantidad.

Un conocido perfumista, que jugaba 10 duros, ha sacado un buen

pico, aunque no sabemos si habia dado participación a sus dependientes.

De otros afortunados ya se irá sabiendo.

Anteayer se verificó con gran solemnidad la apertura de la Exposición de Niza.

Esta población balnearia nos presenta la norma que ha de seguir esta ciudad para alcanzar a ver que los extranjeros vengan aquí como acuden a la población bañada por el Mediterraneo.

La cuestión Rossi viene preocupando estos días la atención de gran parte del vecindario.

En la reunión que celebró el sábado varios conciliares con el Sr. Rossi, aquellos impusieron a este por condición que el Teatro debía haberse antes de 1º Enero próximo.

Los Sr. abonados han nombrado una comisión que se encargará de facilitar fondos para que los artistas que componen la compañía de ópera puedan venir a esta población.

LA TERTULIA.

Sociedad de Recreo.

Se convoca a los Sres. Socios a la Junta General que con objeto de nombrar la nueva Junta Directiva para el año próximo venidero, tendrá lugar el jueves 29 del actual a las ocho en punto de la noche. San Sebastian 27 Diciembre 1883.

Desde el día 28 del corriente mes, quedará abierta en la Tesorería general de la Provincia el pago de una anualidad de los intereses de su deuda segun así lo ha acordado la Comisión provincial.

Siguiendo la costumbre establecida, los acogidos en la Casa de Beneficencia tuvieron la noche del lunes una cena abundante y de buenos manjares, costeada con los fondos de la junta de Beneficencia.

A los presos de la cárcel el Municipio les obsequió el día de noche Buena como en años anteriores, con una buena cena.

Varios señores abonados nos manifiestan que seria conveniente incluir en las funciones de ibono las extraordinarias que se tratan de dar en el Teatro del Circo.

Nuestros colegas locales demuestran gran afán porque se ponga en escena la ópera vascon